

**Protokoll der 84. Jahresversammlung**  
**Mittwoch, 29. Oktober 2014, 20.00 Uhr**  
**im Transportmuseum Setz, Dottikon**

### **1. Begrüssung**

Der Präsident Martin Allemann begrüsst rund 50 Mitglieder und Gäste im Transportmuseum Setz in Dottikon. Ein spezieller Gruss geht an den heutigen Gastgeber Hanspeter Setz für die Führung und den Apéro. Namentlich begrüsst wird auch Pascal Pauli, Autor der Jahresschrift, sowie die beiden Rechnungsrevisoren Heini Stäger und Walter Ehrensperger. Vom Wohler Anzeiger ist Sabrina Salm anwesend.

Entschuldigt für die diesjährige Jahresversammlung haben sich unter anderem: Fabian Furter, Grafiker der Schrift; Verena Baumer, Autorin; Peter Hochuli, Unterlunkhofen; Peter und Annemarie Hägler, Muri; Bettina Schöller, Muri; Ruth Wiederkehr, Ennetbaden; Daniel Güntert, Wohlen (Vizepräsident); Martin Egli, Folgende Mitglieder sind im letzten Jahr verstorben:

Hugo Müller, Muri (Ehrenmitglied), Hugo Breitschmid-Montanarini, ehemaliger Rechnungsrevisor; Bruno Burkard, Waltenschwil; Dr. Victor Erne, Baden; Toni Schürmann, Anglikon; P. Rüttimann, Muri; Robert Brun, Bünzen; Toni Käppeli und Eugen Bischof.

Ihnen und allen Mitgliedern, die ohne unsere Kenntnis verstorben sind, gilt unser Gedenken.

Die Jahresversammlung betrifft das Vereinsjahr 2013.

Es gibt keine Einwendungen gegen die Traktandenliste, welche wie vorgeschlagen, abgehandelt wird.

### **2. Protokoll**

Das Protokoll der 83. Versammlung wird genehmigt und der Aktuarin verdankt.

### **3. Jahresbericht des Präsidenten**

Der Jahresbericht für das Jahr 2013 ist wie immer im Geleit der Jahresschrift zu finden. Der Präsident Martin Allemann macht einige Ergänzungen dazu. Das Erstellen der Jahresschrift dauert jeweils von März bis August. Die vorhandenen Texte werden im Layout erfasst und illustriert, was den grössten Teil der Arbeit ausmacht. Das Layout wird in Eigenleistung erstellt und benötigt rund 150 Stunden. Damit können Kosten von rund Fr.10'000.- gespart werden. Der ganze Text muss mehrfach und unter Beteiligung verschiedener meist Vorstandsmitglieder durchgesehen werden, bevor die Verhandlungen mit der Druckerei, seit Jahren Kasimir Meyer, Wohlen, geführt werden. Demian Barandun ist seit langem Ansprechpartner, wofür ihm herzlich gedankt wird.

Hugo Müller konnte seine letzte Publikation noch sehen, bevor er im Frühjahr verstarb.

Alle Autoren der diesjährigen Schrift erhalten neben dem Dank ein kleines Präsent. Speziell gedankt wird dem Vorstandsmitglied Dieter Kuhn, welcher sich für die diesjährige Schrift wegen Auslandsaufenthalt des Präsidenten ausserordentlich engagiert hat.

In diesem Jahr sind sehr viele Mitglieder verstorben. Sie hinterlassen eine Lücke, aber sie fehlen auch unserem Verein als Mitglieder. Einmal mehr ruft der Präsident zur Mitgliederwerbung auf.

Der Jahresbericht des Präsidenten Martin Allemann wird mit Applaus genehmigt.

### **4. Jahresbericht, Revisorenbericht, Décharge**

Die Jahresrechnung wird von der Kassierin Margrith Kuhn vorgestellt und erläutert.

Einnahmen: Mitgliederbeiträge: Fr. 6225.-, Spenden: Fr. 310.-, Verkauf Jahresschriften: Fr. 1245.-, Zinsertrag Fr. 17.58 ergibt ein Total von Fr. 7797.58. Ausgaben: Jahresschrift: 10353.15, Büro Fr. 1021.80, Mitgliedschaften Fr. 585.-, Verschiedenes Fr 234.-. Der Mehraufwand beträgt: Fr. 4396.37, das Vermögen Fr. 26059.12. Heini Stäger liest zum letzten Mal den Revisorenbericht vor und er lässt über die Rechnung abstimmen.

Die Jahresrechnung wird einstimmig und mit Applaus genehmigt und Décharge erteilt.

Ein Dank geht an die Kassierin Margrith Kuhn, für die saubere Rechnungsführung, sowie auch an die beiden Revisoren Heini Stäger und Walter Ehrensperger.

Muri Info ist die beste Jahresschriftenverkaufsstelle. Immer noch gefragt ist unter anderem die Sagensammlung von Hans Koch.

## **5. Wahlen des Vorstands, des Präsidenten und der Rechnungsrevisoren**

Die Amtsperiode des Vorstands läuft heute aus. Leider hat José Meier, seit zwei Amtsperioden dabei, seinen Rücktritt erklärt. Er hat in den letzten Jahren einige Exkursionen organisiert, wofür ihm herzlich gedankt wird. Obwohl José aus dem Vorstand austritt, wird er weiterhin die Exkursionen betreuen.

Der Sitz von José Meier wird im Moment nicht besetzt.

Alle bisherigen Vorstandsmitglieder stellen sich zur Wiederwahl:

Martin Allemann, Muri

Daniel Güntert, Wohlen

Markus Keusch, Villmergen

Dieter Kuhn, Wohlen

Margrith Kuhn, Muri

Dr. Fridolin Kurmann, Bremgarten

Andrea Moll, Sins

Der Vorstand wird in globo einstimmig gewählt.

Ebenfalls wird der Präsident, Martin Allemann mit grossem Applaus in seinem Amt bestätigt.

Heini Stäger war seit seinem Rücktritt aus dem Vorstand als Rechnungsrevisor tätig. Sein vor einem Jahr angekündigter Rücktritt wird nun Realität. Mit einem kleinen Präsent und grossem Applaus wird er aus seinem Amt entlassen.

Als neuer Revisor stellt sich José Meier zur Verfügung. Er wird einstimmig gewählt, ebenso der bisherige Revisor Walter Ehrensperger. Auch ihm wird für seine Bereitschaft herzlich gedankt

## **6. Publikation und Exkursionen**

2015 sind zwei Exkursionen geplant: am 25. Februar ins Strohmuseum Wohlen und am 27. Mai ins Klostermuseum Muri. Es wird zu gegebener Zeit informiert.

Dieses Jahr ist die Argovia, sowie ein Buch über das Oberfreiamt von Eddy Schambron und eine Publikation über Geltwil vom selben Autor besonders empfehlenswert.

Für die nächste Jahresschrift sind verschiedene Artikel denkbar: Familie Kuchler, Wey; Bünzer Komitee, Gügger Villmergen, sowie „Abfallprodukte“ der Murensia Historiker.

Das Thema 600 Jahre der Eroberung des Aargaus wird bereits durch die HGA bearbeitet und die HGF hält sich hier zurück.

Die Anwesenden werden aufgerufen, Artikel beizusteuern.

## **7. Festsetzung des Mitgliederbeitrages**

Der Vorstand schlägt einen unveränderten Jahresbeitrag vor:

Fr. 30.- für Einzelmitglieder

Fr. 50.- für Ehepaare

Fr. 60.- für Kollektivmitglieder

Der Vorschlag wird einstimmig genehmigt.

## **8. Varia**

Der geplante Internetauftritt wird baldmöglichst realisiert. Geplant ist eine Homepage.

Die Leontiusmünze, welche den Mitgliedern der HGF gehört, wird im Klostermuseum ausgestellt.

Das Caspar Wolf Museum ist im Moment geschlossen. Werke von ihm werden in einer Ausstellung im Kunstmuseum Basel gezeigt.

Mit einem grossen Dank schliesst der Präsident den offiziellen Teil

Die Protokollführerin Andrea Moll-Reutercrona